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愛労連第 70 回定期大会議長あいさつ 

 

愛労連 議長 西尾 美沙子 

 

愛労連 70 回定期大会にご参加されたみなさん、おはようございます。愛労連幹事会

を代表しご挨拶申し上げます。みなさん、愛労連運動に奮闘されておられることに心よ

り敬意を申し上げます。 

来賓の皆様にご臨席いただき、ありがとうございます。日頃よりご支援を賜り、感謝

申し上げます。また大村知事、国会議員、労働組合はじめ多くのみなさまからメッセー

ジをいただいています。 

 

さて、能登半島地震のボランティアには 4 次の派遣に取り組み、参加した組合員は誰

もが「現地はあの日のままで変わっていない」と強い衝撃を受けました。継続した支援

と公共を再生させるたたかいが重要です。 

 

愛労連は１１月創立３５周年を迎えます。初代議長の井上利雄さんが、愛労連は４ト

ントラックに１０トン２０トンも荷物を積んで走っている、と言いましたが、みんなの

愛労連として最低賃金全国一律１５００円をはじめ民間公務の社会的な賃金闘争、非正

規の差別・格差是正のとりくみ、年金・社会保障の充実、核兵器廃絶・平和を求める運

動など果敢に取り組んできました。 

残念ながら、組合員数を増勢に転じられませんでしたが、昨年より組織を増やした組

合は４単産・5地域組織で医労連は過去最高の峰に達しました。要求を実現するうえで、

組合員や労働者との「対話」と「学びあい」を愛労連運動の文化にして、組織４ヵ年計

画を実践し５万人と対話し年間拡大５千人を達成し５万人建設を目標に社会的な影響

力を持つ愛労連を築いていきましょう。 

 

今の深刻な生活苦は実質賃金が１９９６年をピークに年７４万円も減っていること

と、直近でも物価上昇に賃上げが追いつかず２６カ月連続でマイナスを続けていること

にあります。 

一方、大企業富裕層の内部留保はアベノミクスからの１０年間で３倍、日本の大資産

家の資産も膨れ上がり、トヨタ自動車は今年３月期決算で５兆円の利益で史上最高益を

更新し続けています。このうち２兆円が配当などで株主へ、賃金総額は４６億円増えた

だけです。賃金に回ったのは、利益に対して０．０９％で労働に転嫁されていません。

豊田章男会長の役員報酬は前年比６割増の１６億２２００万、６０％もの賃上げです。 

政府ができる賃上げ施策は、最低賃金全国一律１５００円、中小企業支援、人勧や診療

報酬など公的価格の引き上げです。最低賃金額は、生活保護、年金制度、人勧に影響を

与えるため、最低賃金の低さが日本の暮らしを最低、レベルにしています。最賃闘争は

来週が山場です。審議会傍聴・意見書の取り組みを強めていきましょう。 



 

２４春闘では、第４６回トヨタ総行動は８００人の集会とデモを行い、大企業の社会的

な責任を求めました。こうした運動が、１次下請け単価の引き上げにつながりました。

春闘は２７年ぶりに加重平均で１万円を超える賃上げを実現しました。２年間で４．

５％の賃上げ分の診療報酬改定の実施、運輸の標準運賃８％引き上げ告示、非正規公務

員には４月遡及、勤勉手当支給、３年目の壁「公募」を撤廃させました。これらの成果

は、当事者が声を上げて、労働組合に入り組合を作って声を上げてきたからです。最賃

と人勧闘争をセットに、ケア労働の賃上げを求める社会的な賃金闘争物価高騰を上回る

大幅賃上げを実現しましょう。 

 

愛労連は、「おかしいことにはおかしいと言い」、労働運動を可視化し、変化をつくり

だしてきました。２４春闘では、８組合１２職場延べ１２７人がストライキに立ち上が

った仲間を愛労連全体で支援しました。職場では丁寧に要求討議を行い、使用者に要求

書を出し団体交渉を行いました。非正規公務員の差別と分断の温床になっている非正規

公務員の問題は、当事者が組合に入り組合をつくり立ち上がり声をあげました。福保労

は福祉施設の不正受給の実態を正し労働組合を作り内外で運動を展開しました。教育の

問題では愛高教、愛教労が、自治労連・福保労は子どもたちにもう１人保育士を！、医

労連はケア労働者に賃上げが届かないと、多くの組合で記者会見を行うなど問題を可視

化し、メディアにも取り上げられてきました。こうした「声」が、社会を確実に変える

力になっています。NHK 連続テレビ小説「虎に翼」の主人公・寅子さんは「おかしいと

声を上げた人の声は決して消えない。その声はいつか誰かの力になる日がきっと来る。

私の声だって、みんなの声だって決して消えることはない」と話します。 

 

岸田政権は、裏金事件をうやむやにして私たちが積み立てた年金を軍事産業への利用、

ガザ攻撃で利益をあげる企業や核兵器開発・製造企業などに巨額の投資、５年間で防衛

費４３兆円とし、敵基地攻撃能力を保有するとしています。税金は年金をはじめ、私た

ちの暮らしのために使って欲しい。ガザのジェノサイドをやめろ！殺傷能力を持つ武器

輸出に反対し日本を「死の商人国家」にさせてはいけません。米兵による性暴力、政府

の隠ぺいは許されません。日米地位協定の抜本的改定を求めていきます。戦争国家づく

りを止め、ジェンダー平等の社会実現に力をあわせましょう。来る総選挙、来春４月の

名古屋市長選挙では、市民と野党の共闘で私たちのくらしが大切にされる政治の実現へ、

奮闘しましょう。 

 

来年８月は被爆８０年です。被爆者が生きているうちに核兵器禁止条約の署名・批准

を求め、核兵器の禁止・廃絶、戦争やめよと世界と日本によびかけていきます。 

愛労連は、労働者・国民の諸要求の実現へ、不断の努力を続けていきます愛労連運動の

輪を大きく広げていきましょう。 

今大会での闊達な発言で、議案を一層補強していただくことをお願いし、あいさつとし

ます。がんばりましょう。ありがとうございました。 

以 上 


